



Der Bürgermeister

# Öffentliche Beschlussvorlage 167/2009

Dezernat II, gez. Backes

Federführung:  
60 - Planung, Bauordnung, Verkehr  
Produkt:  
60.05 Geodaten  
60.09 Grundstücksmanagement

Datum:  
10.06.2009

Beratungsfolge:	Sitzungsdatum:
Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen	17.06.2009
	Entscheidung

## Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN auf Vergabe eines Namens für den Platz vor der Kupferpassage

### Beschlussvorschlag:

Es wird beschlossen, den bisher namenlosen Platz vor der Kupferpassage (Schnittpunkt der Letter Straße, Kupferstraße, Schüppenstraße) „Europaplatz zu nennen.

Es soll ein Straßenschild mit dem Namen „Europaplatz“ und dem Symbol der Europäischen Union (Sternenkrans) angebracht werden.

Unter dem Schild sollen zwei Wegweiser zu den Partnerstädten Coesfelds „De Bilt“ und Plerguer“ angebracht werden.

### Sachverhalt:

Der Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wird gemäß § 3 Abs. 1 Satz 2 der Geschäftsordnung des Rates der Stadt Coesfeld vorgelegt und ist der Sitzungsvorlage als Anlage beigefügt. In seiner Sitzung am 28.05.2009 hat der Rat den Antrag zur weiteren Beratung an den Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen überwiesen.

### Stellungnahme der Verwaltung:

Grundsätzlich befürwortet die Verwaltung den Vorschlag, einen repräsentativen Platz in Coesfeld Europaplatz zu nennen und dort auf die Partnerstädte Coesfelds hinzuweisen. Der Name „Europaplatz“ weckt beim Besucher aus Sicht der Verwaltung allerdings Erwartungen, die durch den Platz vor der Kupferpassage nicht erfüllt werden können. Im Verhältnis zu anderen Europaplätzen in deutschen Städten ist der vorgeschlagene Platz eher unauffällig und wenig repräsentativ. Hinzu kommt, dass die postalischen Anschriften der unmittelbaren Anlieger des Platzes im Zuge der Umbenennung zu ändern wären. Diese Änderung ist für die Anlieger mit einem sehr großen Aufwand verbunden. Betroffen hiervon sind zwei Wohnungen, ein Einzelhandelsgeschäft sowie sämtliche Mieter der Kupferpassage.

Angesichts der Auswirkungen für die direkten Anlieger rät die Verwaltung davon ab, den Platz vor der Kupferpassage in Europaplatz umzubenennen.

### Anlagen:

Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 12.05.2009



Europaplatz Braunschweig  
mit der Volkswagenhalle



Europaplatz Aachen



Europaplatz Karlsruhe mit der Post Galerie